

**CONDICIONES DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia el diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

**DIARIO INDEPENDIENTE**

**OFICINA**

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la CALLE 18 SUR N° 45. 56 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

**TARIFA**

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES  
 Por 1 semestre C. 5.00  
 " 1 trimestre " 2.50  
 " 1 mes " 1.00  
 Número suelto 5 céntimos  
 Los avisos y comunicados á precios convencionales.  
 Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 87

SANJOSE DE COSTA RICA, MARTES 20 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL <b>ALMACEN DE ABARROTES</b> ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"	<b>LA PROVEEDORA</b> — DE — <b>ANDRES SANDOVAL</b> IMPORTACIONES DIRECTAS	CALLE CENTRAL <b>VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR</b> ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"
---	--	--

**JUAN I. TOLEDO LOPEZ**

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA  
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS  
 Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
 Calle 21 Sur

**CERVEZA NEGRA**

MARCA ESTRELLA

**CERVECERIA DE TRAUBE**

**LAGER BEER**  
**BEST STOUT PORTER**

**LA POLVORA**

—DE—

**FELIX QUESADA E HIJO** antiguamente de Carlos Verzola  
 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura da los precios, LA POLVORA s para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

**¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!**  
 EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

**ENRIQUE ROGER**

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital. Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

**LA BUENAVENTURA**

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores. En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un-buen billar.

**LA NACIONAL**

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

**ELOY GONZALEZ & C<sup>o</sup>**

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago „ Nicolás Casasola Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

**LABERINTO BEER**

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE. La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C<sup>o</sup>—San José.

**JABONERIA**

— DE —

**FRANCISCO GARRON**

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella. Jabones finos "Windsor" y "Erasmic". Especial cuidado en pedidos de provincias. Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

**Zapatería de Higinio Carmona**

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8<sup>00</sup> el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

**TALLER DE PINTURA**

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo. Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6<sup>a</sup> Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

**SASTRERIA MODERNA**

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

Director y Administrador,  
ABRAHAM MADRIGAL J.

**¡Salud, compañeros!**

Aquí estamos nuevamente, venimos á ocupar nuestro puesto que un momento dejamos; otra vez nos paramos sobre esta tribuna, que nosotros edificamos, para dirigir á nuestros amigos nuestra humilde pero convenida voz. Queremos seguir conversando con todo el país sobre las cuestiones de público bien, queremos decir á todos que es lo que nosotros opinamos en todos los asuntos.

No pretendemos hacer de esta hoja otra cosa que un diario popular é independiente, que luchará por todo aquello que sea de interés general y que se opondrá, siempre argumentando, siempre exponiendo razones, á los que quieren elevar aquí el pontificado político, á los monopolizadores del talento y de la competencia administrativa.

No necesitamos decir que es lo que vamos á hacer, somos bien conocidos, nuestras opiniones las exponemos franca y claramente, no hacemos de ellas un misterio, nuestro defecto debe ser ese, porque aquí para lograr fama de personaje sólo se requiere no tener opinión ó no darla á conocer si se tiene.

Salud, pues, compañeros, aquí estamos otra vez para ayudaros en vuestras luchas por el país ó para atacar vuestras campañas, cuando el menor asomo de mala fe notemos en ellas.

ABRAHAM MADRIGAL J.

**UNIDAD ITALIANA**

Hoy, 20 de Setiembre, celebra la hermosa patria de Cavour y de Víctor Manuel, su fiesta nacional.

Doble significación tiene este aniversario: es la realización de un sueño de los patriotas italianos y es el fin del poder temporal del Papa.

El 20 de Setiembre entraron á Roma las huestes vencedoras de la unidad italiana, dejando ya formada en una sola nación lo que antes fueran pequeños reinados rivales entre sí.

El 20 de Setiembre, en estos momentos en que hablamos de unión centroamericana, es una fecha muy sugestiva para nosotros; nuestra patria común está hecha pedazos, hay cinco hermanas que viven en casa aparte cada una, pero nuestra unidad no se hará por la fuerza de las bayonetas, se hará como se hizo también la italiana, por plebiscitos, porque era la aspiración nacional de todos los italianos, porque era el deseo patriótico que palpitaba en la conciencia nacional italiana, así se hará la nuestra, cuando todos la querramos, cuando todos la anhelemos.

En este día nos complacemos en enviar á la simpática colonia italiana residente en Costa Rica y al Cónsul de aquella para nosotros querida nación, nuestro respetuoso saludo.

**Las dos repúblicas**

Á Abraham Madrigal J.

A la ocasión la pintan calva y con un solo cabello en la frente. Así dice un viejo refrán y V. acaba de ratificarlo enviándome su folleto "El General Próspero Fernández".

Ahí tiene V. el cabello á que me agarro para que sirva de pretexto á estas cuartillas.

El mérito literario del opúsculo, es lo de menos, dada la materia de que trata: sin embargo, para mi tranquilidad, la de V. y la satisfacción del público, que tiene el derecho de pensar y decir lo que se le antoja, pegue ó no pegue, diré yo que es estilo madrigalesco. Cohesión, ilación, plan, rigorismo gramatical ó pureza de lenguaje, son cosas puramente rutinarias y que nunca revelaron temperamentos propios. Todo eso son sugerencias, esclavitudes disfrazadas, servilismos académicos y ¡vayan ustedes con sugerencias, esclavitudes y servilismos á Abraham Madrigal! ¡El que no tolera la imposición de su propia voluntad!

Conque quedamos en que del estilo no hay que hablar. Es de Madrigal y basta: clarito, para que lo entienda todo el mundo.

Pero Madrigal está, ó ha estado equivocado, ó se equivocó.

¿Porqué? Pues, porque él se creyó escribir en pro del difunto presidente y lo que hizo fué "hallarle el único pelo", el de la calva ocasión, para sacudir á los hijos de San Ignacio de Loyola el varapalo más morrocotudo que humanas inteligencias pudieran imaginar.

Y no se crea nadie que yo me voy á meter á redentor quitando y poniendo gloria á los unos ni á los otros. Podía haber sido don Próspero Fernández el peor gobernante del mundo y bastaría que estuviere muerto para no faltar á su memoria. Eso se queda para las autoridades de la historia. No para los que han vivido con el difunto. Y también digo que podrían ser los jesuitas los mayores truhanes ó los mejores apóstoles: allá ellos: yo no tengo opinión: seamos claros, no quiero tenerla: medio mundo dice que son buenos: el otro medio que son malos: ¡Vaya usted á saber! Esperamos que se pongan de acuerdo las dos mitades.

Pero, ¡qué diablos! uno piensa y piensa, y ve y calcula y dice: Asociación más combatida que la compañía de Jesús no ha habido ni la hay. Los partidos que se llaman liberales y que lo son sin duda—¡vaya!—no la dejan en paz ni á sol ni á sombra. Hay naciones que no los toleran, los expulsan—á los que llevan traje talar—los persiguen, y, sin embargo, ellos son los que prosperan y mandan y triunfan. La inmensa colectividad humana contraria á los jesuitas, no ha sabido—fuerza es decirlo—poner frente á ellos otra institución tan fuerte ni tan poderosa. Más que en las conciencias—esa es la verdad—ellos dominan el terreno científico y en el del sentimiento. Saben matar un corazón, para crear un sabio, un apóstol ó un mártir. Eso no será humano: yo no lo acepto como tal: pero hay que confesar que es sobrehumano. La masonería, tan poderosa, con origen tan legítimo, si se quiere y con fines tan nobles creada, ha estado dando golpes en vago contra los jesuitas. ¡Cómo no, si contra ellos se ha estrellado el hierro y el fuego! ¿Donde está el secreto?

Aquí.

Visitaba yo hace 22 años el Colegio de Jesuitas de Carrión de los Condes, en compañía de un señor amigo mío que allí tenía educándose á un hijo suyo. Nos acompañaba un padre amabilísimo y que sin hacer alarde de ello, revelaba una inteligencia privilegiada. Hallá-bamosnos en el jardín, cuando se acercó un sirviente diciéndome al padre que le llamaba el superior. Disculpóse de la ausencia, que poco duró, pues no había transcurrido un cuarto de hora cuando regresó acompañado de otro padre y nos dijo:

—Tengo que marcharme y aquí el padre N. me sustituirá, acabando de enseñar á ustedes el Colegio.

—¿Va usted á Valladolid, padre—le pregunté.

—No señor: voy á Filipinas

Y se fué, con un carriol por todo equipaje.

Yo me quedé admirado y me atreví á preguntar al sustituto.

—Ese señor debía ya saber algo del viaje, sin duda.

—No señor: el superior acaba de recibir un telegrama mandando que salga para Coruña y allí tome el vapor el padre X. y por eso se vá.

—Así, sin más ni más.

—Así, sí señor.

Si esto no se llama disciplina, no se como se llamará.

¿Hacen ustedes el favor de buscarme esa disciplina entre..... los otros?

Por lo menos no la busquen ustedes en ningún rincón de América. Ese continente que blasona sin razón de ser la cuna de la democracia, entiende la disciplina á tiros ó cosas peores. En un rincón de Europa que se llama Suiza, hay una ciudad que se llama Berna, que tiene 150.000 almas y en la cual no existe policía de ninguna clase porque no hace falta: ni se cierran las puertas por la noche, porque no hay ladrones: ni se pelean ni disputan las gentes por ser diputados ni porque sea presidente Pedro ó Juan: y en esa ciudad como en las

otras de la patria del legendario ó no legendario Guillermo Tell, ¡asómbrense ustedes!, hay frailes, y hay curas y hay jesuitas! y nadie se mete con ellos: es verdad, que tampoco dejan que ellos se metan con nadie.

Hágame el favor de decirme, quien lo sepa, cuantas revoluciones ha habido en Suiza "por mor" de la "Presidencia". Cuando se haya averiguado eso, que me cuenten las veces que se han tenido que suspender las garantías constitucionales, (allí sería incomprensible) y por último que se me diga cuantas guerras han sostenido los suizos, civiles ó extranjeras con pretexto de la "humanidad" ó de otra zarandaja de esas que se tratan á linternazo limpio según los novísimos procedimientos.

Pues si eso no es democracia y respeto á ley, digo lo que antes; no sé como se llamará.

¿Hay en América quien pueda decir otro tanto?

Que levante el dedo.

Quedamos pues: en que el General Fernández fué buen gobernante ó lo fué malo, por expulsar á los jesuitas "suprema ratio" de su gloria según Madrigal. Después en que éstos, los jesuitas serán buenos ó serán malos: pero tienen la virtud innegable de la obediencia y la disciplina, de la cual otros muchos no podemos ó no queremos disfrutar: y quedamos por fin en que Suiza con jesuitas les echa la pata á todas las repúblicas americanas, con ó sin ellos, en cuanto á democracia de hecho y de derecho, y quedamos también aunque no "petará" mucho el título de estas cuartillas, con el folleto de Madrigal: pero algo hay que puede hilvanarse entre una cosa y otra.

Y por fin, alguien me preguntará:—Pero á V. ¿le gustan los jesuitas?

Y yo contestaré.—Hombre así de lejos ¡yo no los trato! no me parecen mal.

CÉSAR NIETO.

Barcelona, 24 de Agosto de 1904.

**CABLEGRAMAS**

Zan Zibar, 18.— Hoy zarparon de Daresaalem los cruceros rusos Smolensk y Spetersbugo, se cree que hicieron rumbo al sur.

San Francisco, 18.— conducido por el Marblehead, el crucero ruso Lena se dirigió á Mare Island, donde será desarmado. Anoche los oficiales del New York obsequiaron con un banquete á los del Lena.

Mukden, 18.— Se ha recibido aviso en ésta de que los japoneses avanzan contra esta ciudad desde el Este. Una fuerza considerable de rusos está lista para encontrarlos. Temprano del día trajeron á ésta 25 heridos de la fuerza de cosacos al mando del General Mistchenko, se ignora si el encuentro ha sido una cuestión de retenes ó el principio del avance japonés contra esta ciudad.

Londres, 18.— Publica El Spectador un artículo en que se discute el convenio que, según se alega, existe entre Rusia y Alemania relativo á Kaichow. Opina que el aserto se basa en los hechos. Aconseja á la Gran Bretaña no ver con indiferencia este asunto en vista de la probabilidad de que Francia puede participar en el convenio, en cuyo caso podrían presentarse condiciones que dieran por resultado el robo de Puerto Arturo al Japón, como después de la guerra con China. Como tal estado de cosas pudiera implicar á la Gran Bretaña graves peligros, es preciso que ella trate de celebrar un convenio con Francia. En conclusión, el Spectador pregunta si es juicioso de parte del Emperador Guillermo correr el riesgo, en caso del triunfo del Japón, de recibir de dicha potencia un cortés recado recordándole que Kaichow pertenece á China y que la entrega de dicho puerto conduciría poderosamente á la paz del mundo.

Constantinopla, 18.— Informa el vapor Británico Margit Groetel, procedente de Cardiff con destino á Asulina con un cargamento de carbón, que á la altura del cabo San Vicente fué parado por el crucero ruso Terek, el día 6 del presente; se le presentó al capitán con un escrito para firmar, el cual decía que no había sufrido perjuicio alguno por la demora el capitán no quiso firmarlo; entonces le dijeron que su vapor sería detenido hasta que llegara el Almirante, entonces lo firmó y le dejaron continuar su viaje.

San Petersburgo, 18. Avisa un telegrama de Harbin que se ha recibido el siguiente informe de Puerto Arturo: "Nuestra guarnición tiene buen ánimo, no se teme falta de provisiones, estamos preparados para hacer larga y obstinada defensa, los japoneses están aumentando las defensas cerca del Istmo de Llinchow y están atrincherándose frente á Puerto Arturo.

Shanghai, 18.— La Nord China Daily News publica una carta de un intérprete chino empleado en la proveeduría de Puerto Arturo. Dice que en el mes de febrero la proveeduría repartía 33.000 raciones á las fuerzas terrestres rusas exclusivamente, pues las fuerzas navales tenían su propia proveeduría. Cuando salí de Puerto Arturo, repartíamos solamente 1.500 raciones diariamente, incluyendo las tripulaciones de los acorazados de combate que ya forman parte de la guarnición. Hay en la actualidad en Puerto Arturo 24.000 enfermos y heridos.

**Ultimos cables**

San Petersburgo, 19.— Los japoneses están desarrollando otro gran movimiento siendo ahora el objetivo Tielin á cuyo punto tratan de llegar mediante un movimiento hacia el este aprovechándose del río Liaohg y dejando una fuerza insignificante en Liao Yang; pero al mismo tiempo tienen á todos los varones de dicha ciudad trabajando en los reductos que están construyendo. Los japoneses han puesto en servicio gran parte del material rodante en las vías férreas de la Manchuria el cual, según se dice, viene de la América. Se ha establecido servicio regular entre Dalny y Yinkow y Liao Yang. La fuerza del General Mitschenko se dirige á Hingho batándose en retirada. Los chinos han adoptado de repente una actitud hostil hacia los rusos. Ya ha nevado en Irkustk y de noche el termómetro marca un grado bajo cero. Dentro de 6 días estará abierto el tráfico en ferrocarril al contorno del Lago Baikal. En los círculos de la corte se anuncia que el Gran Duke Nicolás Nicolavitch tomará el mando del segundo gran ejército que va al teatro de la guerra formado principalmente de tropa del distrito militar de Odesa. Ya se considera casi segura la retirada de Kuropatkin á Harbin, causa gran inquietud la actitud de los chinos porque se sabe que muestran gran regocijo por la promesa del Japón de volverles la Manchuria. El gobernador de Mukden, quien se asegura posee gran cantidad de armas, aepnas trata con cortesía á los rusos. Avisa un despacho que publica el Novoe Vremya que los japoneses están apoderándose de todas las rentas de la Manchuria. En Puerto Arturo la lucha es continua es casi imposible que la guarnición se pueda sostener un mes más.

París, 19.—La reciente manifestación de fuerza de parte del Japón ha motivado gran movimiento popular contra el peligro amarillo de estos temores participa el mundo oficial donde existe la opinión de que el peligro pudiera obligar á las potencias á considerar la necesidad de formar una coalición en defensa propia. La prensa y caudillos políticos participan de esta opinión. Dice Henri Rocheffort que conviene á Europa alistarse á tiempo, siendo Francia la primera en sufrir á causa de los designios del Japón contra la Indo China.

Vallejo (California), 19.— Ya comenzó el trabajo del desarmar el navío de guerra ruso Lena en el dique de Mare Island.

Cheffú, 19.— Procedente de Puerto Arturo ha llegado á ésta el Teniente Príncipe Randziwilk trae despachos de Stossel para Kuropatkin, dice que los beligerantes no se guardan misericordia los unos á los otros, hasta que llegó á conocer el estado de cosas en Puerto Arturo no creía que la guerra podría ser tan horrible. Ya no se respetan banderas blancas ni de rendición con motivo de esto el general Stoessel dijo á la guarnición que el humor actual de los japoneses indica la necesidad de resistir hasta que se haya derramado la última gota de sangre rusa. Los japoneses no ocupan fortaleza alguna dentro la línea interior de defensa. Durante los últimos 18 días de relativa tranquilidad la guarnición ha tenido tiempo para reparar las averías, así es que los reductos están casi en ta buena condición como al principio de la guerra.

**CORRESPONDENCIA**

SANTA ANA

Las siembras de frijoles se van á perder por falta de lluvias: hace días

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

# A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.  
Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son  
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.  
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

que no cae un aguacero, sólo una que otra garúa.

—Nuestro Agente Principal de Policía va á renunciar debido á que el sueldo que gana es tan exíguo, que el último portero de esa, gana más; no obstante que un portero no tiene ninguna responsabilidad como la tiene la primera autoridad de un lugar; aquí es jefe de estadística, registrador civil, juez de aguas, alcalde etc., etc., figúrese Ud. que este pobre tiene que hacer de todo y no obstante su honradez y buenos comportamientos, lo tienen con un sueldo que vergüenza dá el decirlo, cuando debiera el Gobierno asignarle un sueldo como se les paga á los demás jefes políticos en toda la República.

Aquí nadie tiene queja de él, y no obstante, con tan buenas cualidades, el Gobierno no conserva en el puesto á tan digno empleado, garantía para nosotros y para él también.

—Se están recolectando fondos para un reloj público que, según se dice, está contratado en 1,500 colones.

—Hoy el Curita se nos fué para Santo Domingo de San Mateo sin dejar ni aviso de que se iba y con enfermos graves que se mueran sin auxilios; ojalá nuestro querido prelado oiga nuestra súplica cambiándolo por otro.

—Los caminos, de aquí á esa, están muy buenos; tanto que se hizo un trazo como de trescientas varas tan bueno ó mejor que puede competir con los de San José; esto dió lugar á quejas de algunos ignorantes con el encargado de los trabajos porque como pudo hacer todo el camino igual dicen que lo que hizo fué por simpatías á un vecino de aquella calle no viendo que quienes reportan de esos buenos pasos son todos los que transitan por ahí; en cambio de los Anonos para allá está descomponiéndose tanto que ya hemos visto calzar carretas para que trepen la cuesta y eso en la puerta de San José. Dígame á quien toca componer esa calle, es al Municipio de San José ó á don verano?

Ya en otra le diré algo sobre otro asunto.—El Corresponsal.

Setiembre 19 de 1904.

## DE TUCURRIQUE

La fiesta que se verificó en este pueblo en celebración de nuestra emancipación política estuvo bonita y muy animada. Los señores maestros de estas escuelas, con el auxilio de la Junta de Educación, se propusieron en este año celebrar con la mayor pompa esa fecha gloriosa del 15 de Setiembre de 1821.

Organizadas las escuelas de varones y de niñas, desfilaron al salón de la Jefatura Política, en donde, una vez reunidos y ordenados, se principió el acto saludando á la Patria con el Himno Nacional, cantado en coro por ambas escuelas. Después el Director de la escuela de varones hizo una reseña histórica de los últimos acontecimientos que trajeron por consecuencia la libertad de Costa Rica, la cual figura hoy en el rol de las naciones civilizadas.

En seguida el señor don Rafael Meoño, que se encontraba de paseo,

mirando el entusiasmo que existía, como es natural en los que somos costarricenses, pronunció un lucido y brillante discurso, en el cual, con la facilidad que le es natural, hizo penetrar en aquellos corazones jóvenes las ideas del patriotismo para que mañana cuando sean hombres imiten el ejemplo de aquellos que firmaron la libertad de nuestro suelo.

Acto continuo fué cantado el Himno de Juan Santa María y la Marcha Esquivel. Siguiendo las recitaciones que niños y niñas tenían preparadas.

Para finalizar el acto fueron obsequiados los niños con un abundante refresco y terminó la fiesta escolar con un ¡Viva Costa Rica!

En la noche, el señor Agente de Policía, don Nemecio Alfaro, queriendo corresponder al cariño y simpatías de que goza, obsequió al pueblo con un baile que duró hasta la una de la mañana, en medio del orden y la alegría.

A pasar de haber estado casi todo el pueblo y de que hubo derroche de guarito, la autoridad no tuvo que molestarle con ninguno.

Hace más de ocho días estamos de temporales y por lo que se ve, el sol nos alumbrará quién sabe hasta cuándo. Le avisaré en mi próxima.

El Corresponsal.

18 de Setiembre de 1904.

## PARRAFOS PERSONALES

En esta capital se hallan, hospedados en el Imperial Hotel, los señores W. G. Resther, J. G. Loofs W. Bradway, J. S. Wilcox y Mr. Howes. \* También se encuentran en esta ciudad, hospedados en el mismo hotel, los señores O. F. Harrington, J. Kumpel, A. Claudel y Hermanos L. M. Merrill y G. A. Perry. Salió de entre nosotros don Emiliano Aguilar. \* Enfermo todavía de cuidado, está don Federico Tristán.

## NOTAS TRISTES

Murieron en el Hospital: María Marín de la Uruca de esta ciudad. Urbano Estrada, del cantón de Tarrazú y Fidelino Mena de las Pavas. Paz á sus restos.

## HECHOS DIVERSOS

### A los viajeros

El miércoles saldrá el vapor "Venus" despachado por la United Fruit Co destinado á New Orleans.

### Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la cura en 5 días. La Violeta.

### Retreta

La de anoche estuvo bastante concurrida; el elemento maritonezco abundó.

Las piezas ejecutadas por nuestra banda fueron escogidas sobre todo Rigolotto, q' fué tocado con mucho gusto y "La herrería en el bosque" la cual gustó mucho y mereció los honores de ser repetida. Nuestra banda progresa y el maestro Chaves se esmera en tener un repertorio bueno y nuevo

## Por La Tempestad

hubo una idem entre marido y mujer, ésta llamó á un ronda para que alejara de la casa al marido porque no cumplía con sus obligaciones y otros detalles íntimos que salieron á relucir. El ronda se hizo acompañar por el descreditado marido y la cosa se acabó. Y después hay quien hable mal del matrimonio. ¡Si es una delicia!

## Las fiestas

de nuestro puerto del Atlántico estuvieron animadísimas. Hasta ayer tarde regresaron muchos que desde el jueves pasado concurrieron de esta ciudad á aquel bello y progresista puerto. Limón todo ha quedado entusiasmado y de seguro que el año próximo repetirán sus públicos jolgorios. Felicitamos á las autoridades y al municipio limonenses por haber podido realizar su deseo

## Don César Nieto

Este querido amigo nuestro nos escribe desde Barcelona y nos dice que participemos al público que él con mucho gusto atiende á cuanto le encarguen los costarricenses. Su dirección es así: Señor don César Nieto—Vice-Cónsul de Costa Rica.—Caspé, 55.—Barcelona, España.

A propósito, se nos ocurre una cosa y es que bien pudiera el gobierno nombrar al señor Nieto Cónsul nuestro en Barcelona. Don César Nieto ha vivido mucho tiempo entre nosotros, tiene cariño por Costa Rica y su esfera de acción sería más eficaz para esta tierra si fuera cónsul y no vice-cónsul. Hacemos moción en ese sentido.

## Pronto

se reunirá el congreso de Estudiantes Centroamericanos. Parece que el local que han escogido para las sesiones es el Salón del Edificio Metálico. Tendremos mucho gusto en asistir á las sesiones, las cuales si no estamos mal informados comenzarán el jueves.

## A los agentes

que tengan cuentas pendientes con esta Empresa les suplicamos la cancelación de ellas lo más pronto posible, pues al volver á tomar este diario tenemos como activo lo que las agencias adeudan y el pasivo hay que cubrirlo con eso.

## Desaseo

Siendo la raza turca una de las más desaseadas, sería bueno que la policía de higiene vigilara los focos de infección que, en forma de trucha, tienen en nuestro Mercado varios súbditos del Sultán.

## Matrimonio

Don Emilio Rojas lo contrajo ayer con la señorita Clotilde Delgado. Felicidad deseamos á esta pareja.

## En breve

contraerá matrimonio el señor don Carlos Muñoz con una simpática y virtuosa señorita. Estas condiciones unidas á las de él, no dudamos que harán un hogar modelo.

## Saludo

En el vapor "Canadá" llegaron á Limón los señores don Cipriano y Ramón Herrero. Los saludamos.

## El jueves

próximo se verificará en el Teatro Nacional el beneficio del primer bajo cómico de la Compañía Lírico Dramática Nacional, señor don Enrique Hine.

Siendo uno de los artistas que gozan de más simpatías en nuestro público no dudamos que esa noche nuestro Coliseo estará de bote e bote.

## Feliz viaje

El lunes partió para los Estados Unidos en busca de su perdida salud el joven don Ramón Vargas Castro, hijo del activo comerciante don Rafael Vargas R. Le deseamos feliz viaje y que regrese pronto con su salud recuperada.

## El Licenciado

don Rafael Montúfar, hijo del prócer del liberalismo centroamericano, doctor don Lorenzo Montúfar, partió el lunes para los Estados Unidos. Le deseamos un muy feliz viaje, y esperamos verlo por acá al regreso gozando de muy buena salud.

## Los panaderos

No es que seamos refractarios á la higiene, no, somos grandes amigos de ella, pero los panaderos tienen razón. Con la disposición del señor Director de la Higiene se les iniere una injuria, se les equipara á mujerzuelas que venden caricias y que sí deben tener su papeleta de sanidad.

Si se sabe de algún patrón que tenga en su panadería algún peón enfermo de algo contagioso, mútelse y prohibase que se le dé trabajo, pero no se injurie en masa á todo un gremio de honrados trabajadores. Nuestro colega de "La República" no se ha fijado bien en las razones que alegan los panaderos en su comunicado publicado en "El Día."

## MOVIMIENTO DEL DIA

### BAUTIZOS

Día 17.—Parroquia del Carmen.—Juan Alejandro, legítimo de Juan Dávila y Estilma Rosabal. María Venancia, legítima de Leopoldo Rivera y Josefina Portillo.

Día 19.—Manuela Peregrina natural de Filomena Pérez. Roque, natural de María Monge. Adán Ramón, legítimo de Vicente Barrantes y María Díaz. María Otilia, legítima de Basilio Romero y Rosa Bolaños.

### DEFUNCIONES

Día 18.—Sin nombre Soto Montalván, nació muerto, hijo de Anselmo Soto y Clotilde Montalván Garro distrito del Hospital Oscar Raúl Antimio Díaz, 1 año, 4 meses, 7 días, hijo de Cristina Díaz, distrito del Hospital. María Marcos Soto López, 41 años, hija de Eustaquio Soto y Cecilia López, distrito del Hospital. Sin nombre Jiménez, nació muerta, hija de Angelina Jiménez, distrito del Hospital.

Día 19.—Jaime del Sacorro Badilla Guzman, 2 años, 6 meses, 20 días, hijo de Jenaro Badilla y M. Guzmán de San Francisco de Dos Ríos. María Vázquez Salazar v de Delgado, 42 años, hija de José Francisco Vázquez y María de Jesús Salazar, distrito del Hatillo. María del Socorro Fernández Borbón, duró media hora, hija de Vicente Fernández Valverde y de Francisca Borbón Arias, distrito de San Sebastián. Nicolás Arce Azofeifa, 55 años, hijo de Joaquín Arce y Joaquina Azofeifa, distrito del Carmen.

### Sala 1ª de Casación

Vistas para hoy.—Ruperto Montagné Rojas contra Francisco Montero Aguirre civil.

Sala 2ª.—David Hochay, á la 1 p. m.; Rafael Badilla Segura, lesiones, á las 2 p. m.; Rafael Ramírez, lesiones 3 p. m.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 351.

LA ULTIMA JOYA  
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matamonios, bautizos, entierros etc. Acaba de llegar por medio de la risa Arnoldo Andre un carruaje fúnebre que por su servicio y una caja mortuoria se cobrará ₡ 25 00 con un carro de segunda se puede cobrar ₡ 50 00. Servicio con un tronco de caballos. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES  
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.  
Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.  
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.  
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.  
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.  
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES  
DE LA  
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 24 DE SETBRE. DE 1904

Vapores	Llegada á Limón	Salida	Destino
"Venus",	el lunes	el Miércoles	para Nueva Orleans
"Matina",	el Miércoles	el Jueves	para Manchester
"John Wilson",	el Miércoles	el Sabado (a.m)	para Nueva Orleans
"Belvernon"	el Jueves	el Sábado (p.m)	para Nueva Orleans

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }  
Los domingos { de 12 á 5 a. m }  
{ de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran. La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.  
PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

Josè Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad. En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería. Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.